
货币基金：

“近期赎回量明显

增大， 但还没有出

现大规模赎回。 ”

银行理财产品：

“申购资金增长变缓，新产

品的募集时间也延长了。”

P2P：

“找资金不那么容易了，营

销开支增加不少； 不过股

票配资业务火起来啦！ ”
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P2P一喜一悲：

配资火热 部分客户转投股市

股市火爆， 让

P2P

痛并快乐着：一

边是利率下滑、 股市吸金导致客户获取

难度变大；一边是配资平台的火热。

P2P

的这个年关有点不同。

网贷收益下滑

客户转投股市

网贷之家数据显示，

2014

年以来网

贷综合收益下降较快， 自今年

2

月份，网

贷综合收益率已经连续

9

个月下滑，从今

年

2

月最高

21.63%

下降至目前

16.30%

的

水平，降幅高达

5.33

个百分点。 网贷之家

分析认为，经过

2013

年的爆发式增长，许

多平台不再以高利率跑马圈地，转而满足

自身盈利需求，同时，具有国企、银行背景

的大平台网贷成交量大， 利率普遍较低，

进一步拉低了

P2P

收益率。

“现在平台找资金也不那么容易

了。 ”一位

P2P

第三方人士向中国基金

报记者表示， 股市火热导致部分资金转

向，而

P2P

整体收益走低，与一年前相

比，各平台在搜索引擎、社交推广等平台

上的开支增加不少， 而之前只要有好项

目就有资金不断涌入。

深圳投哪网执行副总裁李志刚表示，

股市的火热对资金分流还是有影响的，因

为不少

P2P

的投资人就是老股民，现在平

台要不断通过营销获得优质客户。

而记者随后在多家平台调查发现，不

少平台的满标速度有放慢趋势，去年流行

的“秒标”在各个主流平台几乎不复存在，

而债权转让平台却出现了不少新增标的。

一位

P2P

投资者对记者表示，绝大多

数

P2P

的早期投资者都是风险承受力较

强的股民，不少人在投资项目到期后赶紧

提现进入股市，但是近期股市的暴涨暴跌

也导致部分投资者开始驻足观望。

不过，李志刚也表示，总体来看，

P2P

平台获取客户的能力还是要看平台自身

的属性， 有固定投资需求的投资者不会

因为股市上涨而盲目转移投资方向。

配资平台火热

不过， 股市火热却带动了另一部分

资金需求， 即利用杠杆撬动

P2P

平台资

金入市， 一些投资人甚至以第二套房为

抵押，通过

P2P

融资平台入市投资。

据了解， 目前有部分

P2P

平台以房

产作为抵押进行个人融资， 而一些投资

人在手头资金不足的情况下， 开始利用

房屋抵押融资入市， 而此前多是用于资

金周转。

据记者了解， 当前已有多家

P2P

平

台开展了股票配资业务，包括钱程无忧、

六合资本、贷未来、不差钱等，不少平台

虽然在今年才开展配资业务， 但其平台

的成交量都已经稳步增长。 本报此前就

报道过， 近两个月仅金斧子一个平台就

有

1.7

万客户配资

9

亿元。

据了解， 传统的

P2P

配资还是以平

台监管股票账户为主， 收取利息以及平

台服务费，而且配资门槛极低，如不差钱

平台配资

1

万元起，配资比率

1

至

9

倍，

平台费用

1.5

分

/

月起， 贷未来平台上最

低

2000

元即可申请配资。

据了解， 投资者通过这些平台配资

获得的资金来源多是平台自有资金以及

传统金融机构， 并不是向个人投资者募

资，从某种意义上来讲更类似小贷配资。

上述

P2P

第三方人士分析认为，证监

会明令规定融资主体为券商，

P2P

配资业

务仍然具有擦边球性质， 在券商的

1:1

等

低额配资都受到证监会监管的情况下，

P2P

配资业务开展的空间仍有待考察。

融通健康产业拟任基金经理蒋秀蕾：

看好医疗器械和医疗服务

证券时报记者 方丽

正在发行的融通健康产业基金拟任

基金经理蒋秀蕾表示，人口老龄化、城镇

化发展和疾病谱变化三大因素推动健康

产业蓬勃发展，未来空间巨大。

具体来看， 蒋秀蕾表示看好医疗器

械、医疗服务等行业，看好国企改革、医

药电商、医疗信息化、医疗商业险和互联

网医疗等主题。

中小市值医药股更优

证券时报记者：

近期

A

股出现持续

性上涨

，

您认为这是结构性牛市还是全

面牛市

？

蒋秀蕾：无论是此前创业板上涨，还

是目前以金融为代表的蓝筹股上涨，仍

是资金面对这些不同风格股票的追逐，

后续是否还有新热点爆发还难说。 目前

倾向认为， 这是处于结构性牛市向全面

牛市过渡的一个阶段。相对来说，更看好

明年上半年行情。

证券时报记者：

医药股今年跑输大

盘

，

您如何看这类股票后市

？

蒋秀蕾：从历史数据看，行情刚启动

时往往医药股会滞后， 但随后能逐步跟

上甚至跑赢大盘。如

2006

年、

2009

年行

情启动时， 医药股分别滞后了

5

个月才

启动，预计

2015

年开始医药板块整体将

会有所表现。

不过这类股票的启动因素各有不

同。可以按照市值区别为大市值股票、中

小市值股票。 其中超过

100

亿的大市值

股票，主要代表过去传统的“白马”医药

股， 这类股票启动行情需要靠公司治理

结构、业绩增速、外延（未被预期的）等方

面的变化。 未来中小市值股的机会多一

些，这类股票主要看成长空间，市场也能

长期容忍其高估值水平。 重点是看新产

品、新业务（如跨界）、并购重组或者政策

变化。今年市场也将此表现得淋漓尽致。

证券时报记者：

为什么选择在目前

这个时点发行健康产业基金

？

蒋秀蕾： 健康产业行业是第一刚性

需求行业，市场需求充分，政策也扶持。

人口结构的老龄化， 以及由人口结构老

龄化所带来疾病谱的变化， 导致慢性病

逐渐增多， 这就涉及长期医药、 长期住

院、长期借助医疗器械等问题，给健康产

业带来巨大空间。

看好医疗器械医疗服务等

证券时报记者：

健康产业所涉及行

业或主题很多

，

您重点看好哪些主题

？

蒋秀蕾：从板块来看，重点看好医疗

器械、医疗服务，主题上则看国企改革、

医药电商、医疗信息化、医疗商业险和互

联网医疗等。

医疗器械的机会更多在并购整合

上。同样看好的医疗服务，重点是在公立

医院改革的大背景下的医疗服务领域的

机会。主要看好大型医院改制。两类公司

值得投资

:

一是有互联网思维的，第二是

不断有并购预期的， 不过这一并购是要

基于一定业务基础的、有目的并购，并非

传统意义上的并购。

投资主题上看好国企改革带来的机

会，

2015

年主要的投资机会可能来自于

央企和地方层面， 民营系公司治理结构

完善后也值得关注。

医疗信息化的核心在于公司的软件

能力， 因此机会主要不会出在医药行业

公司上。

医药电商是一个典型创新， 将会改

变传统的消费模式， 主要方向有第三方

物流、处方药网上交易、单体药店网上交

易等。而互联网医疗是一个产业方向，是

一个蓝海，目前处于发展初级阶段。

股市大热 货基规模缩水？

机构淡定 55%小散赎回

年初最受追捧的货币基金，在

年底股市大涨的背景下正遭遇着净

赎回。

“近期我赎回理财通的货币基金，

加仓股市了”，“赎回货基加仓指数型

基金了”，多位投资者对中国基金报记

者表示。而记者从基金公司处获悉，目

前不少货币基金近期赎回量有所放

大， 小散户们赎回货币基金可能更为

积极。 也有人士认为，若

A

股上涨趋

势继续， 可能赎回货基流入股市的趋

势会加快。

深圳一家基金公司市场人士坦

言，在目前股市向好的背景下，近期该

公司旗下货币基金赎回量明显增大。

沪上一家基金公司人士也表示， 从上

周四一天数据来看，货币基金

B

类份

额并无赎回， 而

A

类有少量赎回，

B

类主要是机构持有，

A

类则主要是小

散户；而从最近一周情况看，偏股型基

金申购偏多。

深圳另一家基金公司市场人士表

示， 近期关注股票基金的投资者明显

增多， 该公司客服每日接电话次数较

前期明显增加， 货币基金的赎回量较

前期有所增加， 但是还没有出现大规

模赎回。

同时， 深圳一家大型基金公司货

币基金经理表示， 通常在年底就有机

构会进行年度操作， 加上股市上涨的

影响， 这些叠加因素下货基赎回量略

显放大，但比例不是很高，而且在股市

上涨的大背景下， 公司已经做了货币

基金被赎回的准备， 不过目前来看赎

回量低于公司预期。

上述基金经理还表示， 这一轮市

场涨幅太快， 还是有很多投资者并没

有反应过来就涨较多了， 所以赎回量

没有特别明显增大， 压力点可能是在

12

月最后一周， 若市场持续走好，加

上年底资金面偏紧影响， 还有机构进

行年度操作，可能赎回会很大。 “若这

轮上涨持续到明年春节前， 可能赎回

货币基金申购股票基金或者直接入市

的趋势更为明显。 ”

而中国基金报在微信中做的调查

显示，最近两周中，选择“赎回宝类基

金购买指数基金”的投资者最多，占比

达到

40%

，而“赎回宝宝类基金购买

分级基金

B

类” 的投资者也占

15%

，

另外还分别有

16%

和

19%

的投资者

没有买过货币基金， 但是近期申购了

股票基金或买了股票。 “偶爱宝类基

金，坚定持有到底”的投资者占比只有

8%

，从一个侧面显示出小散们投资方

向已然转变。

此外， 往往

12

月份都是基金公

司依靠货币基金冲规模的重要时点，

但是近期反而是偏股型基金发行占

据主流。 上周

13

只在售新基金中，

偏股型基金达到

9

只， 而货币基金

新发只有

2

只。 而且从销售情况看，

偏股型基金发行情况要好于货币基

金，更多偏股基金出现“

2

日售罄”等

牛市景象，这显示出基金公司营销重

点转向。

据一位业内人士表示， 目前股

票型基金卖得十分火爆， 货币宝宝

类的产品必然受到冲击， 而且一些

对冲基金销售也遇冷，若行情继续，

投资者赎回货币基金入市的步伐可

能更快。

A股任性 银行理财产品出招留客

流动性无忧，发行时间延长

股市回暖， 各路资金正从其它领

域撤出流入股市， 银行理财产品也有

资金流出， 这会不会影响银行理财产

品的规模？

业内人士认为银行理财产品通常

是到期赎回， 中间一般不会发生提前

赎回， 不过对于当下正热推的净值型

理财产品， 从理论上讲存在流动性风

险。此外，资金流失对新产品发行和收

益率会有所影响。

“从我行情况来看，出现了申购理

财资金增长变缓的情况， 但由于银行

理财产品安全性较高，流动性较好，原

购买理财产品的客户投资偏好较为固

定，整体影响不大。 ”平安银行相关人

员向记者表示。

现状：

募集时间延长 收益未降

海通证券发布报告分析认为，目

前理财及信托投资股市资金占比极

小，伴随着无风险利率下行以及理财

监管政策的推进，一方面，针对私人

银行及机构客户理财产品可以直接

投资股市， 在房市低迷的背景下，股

市有望成为其风险配置的首选；另一

方面，对于一般个人理财产品，除了

以结构化产品优先级形式进入股市

外，随着理财刚性兑付打破以及净值

型产品取代预期收益型产品，理财产

品的无风险收益将显著下降，从而驱

动更多资金离开理财市场直接进入

股市。

理财资金流失已是定局， 被寄

予银行理财转型厚望的净值型理财

产品，受到的流动性影响比较大。 不

过，有业内人士表示，目前股市刚刚

转好， 净值型理财产品还只能在指

定的时间申购赎回， 尚看不出影响

多大。

比如平安银行今年首发的净值型

理财产品第一次开放日是

12

月

1

日，

该行相关人士向记者表示申购赎回还

在正常范围内。

“随着股市的持续走牛，对于净值

型理财产品流动性风险肯定会有。”普

益财富研究员方瑞向记者表示。

在现阶段， 股市走强对银行理财

产品整体的影响已经显现， 首先就表

现在新产品的募集时间延长。

“银行理财门庭冷落啊，昨天发行

的产品，今天竟然还能任我选择，这在

以前几乎是不可能的， 大家是不是都

把钱投股市了呀！”记者在某银行网点

随访的一位女士表示。

“是有些不好卖，比如现在发的

一款

3

个月期限预期年化收益率

5.4%

产品， 还差

5

、

6

个小时结束募

集， 但差不多还有四分之一额度未

满，过去发行虽然不能说‘秒杀’，但

基本一上午都能卖完。 那些低于

5%

收益的产品估计更难发了。”一位理财

客户经理说。

不过在记者采访过程中，多位理

财客户经理表示新产品发行虽然不

如以往火热，但是整体上感觉客户数

量还比较稳定，因为几年来很多客户

已经习惯于将银行理财产品作为一

个稳健性配置对象，而且通常投资银

行理财产品的投资者属于风险厌恶

型，在股市回暖初期，很多银行理财

客户并不会把全部理财资金转移到

股市。

此外， 由于降息及社会无风险利

率降低， 银行理财产品预期收益率正

处于下降通道， 但股市回暖推延了收

益率下降时间。 据普益财富研究数据

显示， 银行理财产品平均预期收益率

已经连续

4

周没有下降， 最近一周还

上升

12

个基点。

对策：

提高收益率

面对理财资金的流失， 银行并没

有坐以待毙。

“银行理财产品以优先级参与信

托或资管产品为股票投资者配资的案

例可能会增多， 另外新股申购或定向

增发也可能是理财产品的参与方向。”

方瑞表示。

除了那些权益类银行理财资金

“绕道”进入股市外，固定收益类银行

理财产品也采取提高收益率、 推短期

理财等方式挽留客户。 比如建行北京

分行最近就上调了该行王牌现金管理

型理财产品 “乾元—日鑫月溢” 收益

率。另据普益财富数据显示，上周，

1

个

月至

3

个月期理财产品发行

447

款，

较上期增加

35

款；

3

个月至

6

个月期

理财产品

227

款，较上期减少

5

款。

“未来，平安银行将持续关注宏观

经济数据、 股债及外汇等市场的实时

动向，抓住市场波动机会，获取合理收

益，管理好客户的理财产品，实现客户

财富保值增值。 ”平安银行在回复记者

采访时表示。

Depth

基金深度


